

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 16 de Noviembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Buseros cobrarán C\$2.50**

Los transportistas y el Irtramma están de acuerdo en la rebaja, sólo falta afinar detalles con las cooperativas

El cobro de C\$2.50 será gradual, y se espera que en 15 días haya una sola tarifa en Managua

##### **-Temen muerte de varios quemados**

Un desenlace fatal podría ocurrir en varios de los pacientes quemados en un taller de pólvora de Nandaime, que ingresaron la tarde del martes al Hospital Lenín Fonseca, dijo Margarita Gurdíán, ministra de Salud (Minsa).

##### **-Sumatoria del CSE no coincide con los CED**

En Masaya, sólo a ALN le han restado casi 4 mil votos

##### **-Donantes apuntan a reformas judiciales**

El Grupo de Apoyo Presupuestario está conformado por los Países Bajos, Alemania, Finlandia, Noruega, Suecia, Suiza, Reino Unido, Comisión Europea y el Banco Mundial (BM).

Van Geel apuntó que el Grupo insistirá en el 2007 en la necesidad de trabajar, entre otras cosas, en la implementación de la Ley de Carrera Judicial.

#### El Nuevo Diario

##### **-Mafia con visas**

Nuevos casos y sale a relucir nombre de Ministra Consejera en Costa Rica

Confusión en distintas embajadas extranjeras por relajo consular nicaragüense que favorece a ciudadanos chinos

Preguntan si hay alguien en la Cancillería que protege a funcionaria señalada, y también mencionan a hermano de Carcabelos

##### **-Enacal demanda brutal incremento**

46% por "indexación de tarifa"

Petición está en INAA, que la pasó al Cenidh y a Liga del Consumidor para consulta

Hace un mes Asamblea les aprobó más de 30 millones de córdobas, además, autoridades actuales ya se van, ¿entonces?

##### **-Muerte ronda a ocho quemados**

Médicos les dan pocas probabilidades de salvarse

Todos son menores de 22 años, y el daño que las llamas ocasionaron en sus cuerpos es gravísimo

Familiares están claros de la situación, todos se aferran a un milagro, y pacientes les piden oren por ellos

##### **-Ascensos en vísperas del nuevo gobierno**

Cancillería despunta con lo que ya es una costumbre política

Funcionarios destituidos y vueltos a nombrar con más rango y salarios

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 2 -

Acuerdos retroactivos y actas con espacios de cifras y fechas llenados a mano  
Fiebre será epidémica en aparato estatal, y si gobierno entrante no la desconoce empezará con  
manos atadas

### **-Colombianos nos mostrarán poderío militar**

Amenazan usar la fuerza ante supuesta licitación en zona de San Andrés

Aseguran que en diciembre nos “enseñarán” con sus armas, que la Isla y los cayos caribeños les  
pertenecen

Un congresista solicitó evidencia de soberanía con sus fragatas, buques y aviones

Audiencias públicas en el caso sobre las disputas territoriales y marítimas comenzarán el 4 de junio  
de 2007 ante Corte de La Haya

### **Editorial**

#### **La Prensa**

##### **Libertad de prensa y democracia**

En efecto, la prensa tiene la capacidad de cuestionar algunas actuaciones de los gobernantes y exponerlas al escrutinio público. En este sentido, sirve los intereses del pueblo y, además, es un control necesario de la función estatal. La experiencia del paternalismo gubernamental expresado en los Estados de corte marxista así como de la corrupción de gobernantes supuestamente democráticos, enseña que la única manera de garantizar que los funcionarios actúen con justicia, probidad y responsabilidad es estableciéndoles controles. Uno de ellos es la prensa. Es por eso que en los países donde todavía hay regímenes autoritarios como China, Cuba, Corea del Norte, Irán, Venezuela, etc., se restringe la libertad de prensa y se mata a los periodistas. El reciente asesinato de Anna Politkóvskaya —la periodista rusa más crítica del presidente Vladimir Putin, especialmente en su política hacia Chechenia— ha puesto en entredicho la credibilidad del proceso democrático ruso. Y es que los gobiernos que reprimen la libertad de prensa se dañan a sí mismos porque se desprestigian en el ámbito internacional.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **La división fue la causa de su derrota (Hugo Ramón García.)**

A los liberales no les "luce" buscar culpables. Toda la responsabilidad de haber perdido las elecciones recae sobre ellos; por la mentalidad egoísta de no formalizar lo que se volvía necesario, y por la viciada costumbre de ser simples con la mayoría que los castigó con el voto en medio de la transparencia que tuvo este pasado proceso entre la mirada anuente de todos los observadores nacionales y extranjeros que dieron fe de la pureza registrada en una cobertura de históricas dimensiones.

Si los liberales continúan tropezándose en sus errores seguirán recibiendo para los tiempos venideros duros reveses de los cuales no podrán levantarse. Que se habitúen a ser fieles asimiladores de la doctrina original de aquellos ilustres repúblicos que supieron honrar a Nicaragua, y no a utilizar sus memorias para fines lucrativos.

##### **En Letra Pequeña (Fabián Medina)**

Armas del mal

Es correcto que la ALN use las ventajas que le da el "pacto" por ser ahora "segunda fuerza". Está bien que el presidente Bolaños use la "diputación regalada" que se concibió para Arnoldo Alemán. Es como cuando en una guerra un ejército le quita armas a su enemigo. ¿Es correcto que las use? ¡Claro! Lo malo estaría en que se acomodaran a usar esos privilegios y no los usen para desmontar esa nociva repartición de privilegios que ahora los beneficia, pero que está diseñada para mantener en el poder a dos caudillos, demoliendo las aspiraciones que pudieran tener otros grupos de la sociedad.

Exagerados

Cuanta ingenuidad destilan los presidentes centroamericanos. Están reunidos en Guatemala y

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 4 -

acordaron solemnemente que la corrupción dejará de existir en la región en el 2010. ¡Vaya! Y ya que están en ese negocio de las exageraciones, por qué no proclaman que en el 2020 seremos potencia petrolera o de una vez que digan que en el 2030 Centroamérica será el imperio que gobernará el mundo. Si el empeño que ponen en decir mentiras, lo pusieran en gobernar, otro gallo cantaría por estas tierras...

### El Nuevo Diario

#### **Sin espacio para la censura (Guillermo Rothschuh Villanueva)**

Hay que disipar dudas. Lo que en un principio creí que era solamente una línea de deslegitimación del sandinismo durante la campaña electoral, con intención aviesa, se está extrapolando. Las preocupaciones vertidas por distintos sectores y algunos medios de comunicación sobre el futuro de la libertad de expresión en Nicaragua no dejan de ser legítimas y guardan cierta lógica, pero carecen de sustento real. La situación que vive Nicaragua es otra, no hay conflictos bélicos y la dirigencia sandinista ha madurado lo suficiente como para darse cuenta de que las libertades cívicas son una conquista del pueblo nicaragüense para cuyo logro ha tenido que pagar un altísimo precio; constituyen parte de su activo democrático más importante.

El análisis sobre la censura no puede descontextualizarse. Hay que considerar las circunstancias que indujeron a la dirigencia sandinista a su imposición: el país sufría a pecho abierto una guerra de baja intensidad. Los medios de comunicación formaron parte de la confrontación político-militar. Fueron su punta de lanza. El país quedó atrapado en el conflicto Este-Oeste. Los Estados Unidos financiaron la guerra y la justificaron ideológicamente a través del Programa Santa Fe, un conjunto de prescripciones belicistas que alcanzó a América Latina. La guerra radiofónica se expresó a través de la Radio 15 de Septiembre y el potenciamiento de Radio Impacto, instalada en Costa Rica, además del involucramiento directo de los medios internos. La censura es hija legítima de los conflictos armados. Cuando se agrede, caso de Estados Unidos durante las invasiones a Grenada (1983), Panamá (1989) y las dos ocasiones en Irak (1991, 2003), o cuando se es agredido u objeto de acciones desestabilizadoras como lo fue Nicaragua durante los ochenta.

La época de la censura quedó atrás. Los aires de libertad que respiramos deben crecer y multiplicarse, convertirse en formas de expresión políticas irreversibles. ¡Es lo menos a lo que puede aspirar cada nicaragüense!

#### **El desafío democrático de Nicaragua (Martha Guadalupe Romero)**

La democracia real tiene que ver con más y mejores oportunidades para todos, con equidad de género, con justicia social, con tolerancia, con participación ciudadana activa, que no sólo salga a votar, sino que proponga, que fiscalice, que participe en la toma de decisiones, desde sus propios espacios, de manera positiva y constructiva

La democracia real es el motor del desarrollo humano y económico. El desarrollo concebido modernamente y teniendo al ser humano como centro, implica acceso a educación, salud, vivienda, empleo, justicia, energía, seguridad e información entre otros asuntos medulares. El desarrollo económico es vital para financiar el desarrollo humano.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 5 -

### **Ganamos, ahora a consolidar la victoria (Lic. Guillermo López López)**

Con los resultados de esta contienda electoral fue derrotada la política de miedo del gobierno de los Estados Unidos, así como la política burda y sucia de un sector de la derecha vende patria nacional, se venció al antisandinismo virulento y el pueblo pobre de este país vuelve a dar una oportunidad en otras condiciones y en otro contexto al Frente Sandinista de Liberación Nacional.

Las condiciones internas y externas son favorables para un gobierno sandinista, la integración del sur de América, la colaboración de Cuba, Venezuela, la apertura de la Comunidad Europea a un tratado económico y comercial son puertas abiertas para contar y fortalecer salidas a los problemas de este país, el hecho que los demócratas sean mayoría en los EU es un signo que nos puede favorecer, son factores favorables para el FSLN.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **-Piden procesar a los alteradores del escrutinio (Pág. 3 A)**

Ética y Transparencia señala que se debe procesar a todo aquel que haya intentado alterar actas de escrutinio

Grupo de Observación Electoral también advierte sobre necesidad de reformar la ley

#### **-Reconciliación no tiene dueños (Pág. 3 A)**

El sacerdote Rolando Álvarez, vocero de la Arquidiócesis de Managua, afirmó que la reconciliación y la paz son atribuciones de la Iglesia católica, como parte de su trabajo pastoral y evangelizador desde sus orígenes.

#### **-EE.UU. dice que hablará con Ortega (Pág. 3 A)**

Trivelli, quien sostuvo un encuentro con el Centro Carter, aclaró que hasta la fecha “no hay nada programado” sobre una eventual reunión con Ortega, “pero obviamente habrá una nueva administración, y como representante de mi gobierno en Nicaragua, vamos a conversar” con el antiguo “Comandante de la Revolución”.

“Hemos dicho que obviamente ha ganado el señor Ortega y estamos dispuestos a trabajar con él, en la medida que él respete y trabaje para el futuro democrático de este país”, declaró Trivelli.

#### **-PLC en busca del escaño perdido (Pág. 3 A)**

El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) presentó un recurso de aclaración ante las autoridades del Consejo Supremo Electoral (CSE), porque considera que el presidente del Consejo Electoral Regional (CER) de la Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN), Nery González, distorsionó los resultados electorales para favorecer al Frente Sandinista.

Según el recurso, González le restó 667 votos al PLC y le sumó 242 votos al Frente Sandinista para que alcanzara la media mayor y de esa forma adjudicarse el segundo diputado.

#### **-Saca y Uribe: no polarizar región (Pág. 4 A)**

El Presidente de Colombia, Álvaro Uribe, y su colega salvadoreño Tony Saca pidieron no promover la polarización entre los países de América Latina con señalamientos de gobiernos de izquierda o de derecha.

“Ninguna democracia funciona sin confianza, más que orientaciones de izquierda o de derecha, se



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 6 -

necesita confianza, ese elemento esencial del Estado que es el pueblo y eso se hace con transparencia”, dijo Uribe en conferencia de prensa conjunta con el mandatario salvadoreño. Uribe respondió así a un periodista que le pidió a los presidentes sus opiniones sobre la elección de gobiernos de izquierda en varios países latinoamericanos, como la reciente victoria del sandinista Daniel Ortega en Nicaragua.

Agregó que no hay que seguir incitando a polarizaciones en el continente, “aquí lo que tenemos que preocuparnos es que estas democracias funcionen bien”.

“No sigamos tratando de incendiar al continente con divisiones artificiales, lo que tenemos que hacer es unir al continente en aras del progreso, de la superación de la pobreza, de la equidad, de la seguridad, de la transparencia, del respeto a la regla democrática, esa es nuestra visión”, manifestó.

### **-FMI limita inversión de Enacal (Pág. 8 A)**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) restringió 550 millones de córdobas de la inversión programada para el próximo año por parte de la Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (Enacal).

### **El Nuevo Diario**

#### **-Trivelli hablará con Ortega (Pág. 3 A)**

Cruce de espadas con Flores de Alemán

“No hay nada programado, pero existe una nueva administración (sandinista), y yo soy el representante de mi gobierno ante Nicaragua, obviamente vamos a conversar”.

#### **-Quiñónez pide perdón a Montealegre (Pág. 3 A)**

Pero diputada Morales Tábora insiste en amenaza de muerte

La crisis interna del Partido Liberal Constitucionalista se profundizó ayer cuando la jefa de la bancada en la Asamblea Nacional, Lilliam Antonia Morales Tábora, confirmó que recibió amenazas de muerte de su correligionario Enrique Quiñónez, quien negó la especie y por el contrario dio señales de aproximación a sus rivales de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

Quiñónez atribuyó la información a “un invento de los medios de comunicación”, sin embargo, Morales relató que éste la llamó vía telefónica para exigirle que le entregara las llaves de las oficinas de la bancada, y ella le respondió que esperará a que su sucesor asuma el cargo para realizar una entrega ordenada.

#### **-Presidentes CA opinan de presidente electo (Pág. 3 A)**

Berger, Arias y Zelaya estarán en toma de posesión

El presidente de Guatemala, Oscar Berger, dijo este miércoles que el presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, le ha pedido que le diga a los guatemaltecos que han invertido en Nicaragua, que su administración respetará el derecho a la propiedad, que promoverá el libre mercado y que la integración centroamericana será uno de sus principales esfuerzos.

#### **-Montealegre propone eliminar “diputaciones regaladas” en AN (Pág. 4 A)**

Recurrirá de revisión por distribución de escaños

Se reúnen diputados electos de ALN, excepto Salvador Talavera, y en su lugar llegó su suplente, Oscar Sobalvarro

El ex candidato presidencial y ahora diputado electo de la Alianza Liberal Nicaragüense, ALN,

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 7 -

Eduardo Montealegre, prometió impulsar en la Asamblea Nacional una iniciativa de ley para derogar las “diputaciones regaladas” que otorga la Constitución a los ex presidentes del país, luego de sostener una reunión con los diputados electos de su partido la tarde de ayer.

### **-Denuncian robo de más de seiscientos votos (Pág. 4 A)**

El jefe de campaña de la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAN) por el PLC, diputado Víctor Duarte, denunció ayer que el presidente del Consejo Electoral Regional, CER, Nery González, se les robó un total de 667 votos en las localidades de Waspam, Rosita, Bonanza y Mulukukú, para adjudicarle un buen porcentaje de estos sufragios al FSLN.

### **-“Hubo intentos burdos en JRV” (Pág. 4 A)**

Ética y Transparencia confirma

Organismo espera certeza en asignación de escaños

El director ejecutivo de Ética y Transparencia, Roberto Courtney, confirmó que hubo burdos intentos de manipulación en diferentes Juntas Receptoras de Votos (JRV) del país, pero que fueron subsanados, aspectos que deberán ser tomados en cuenta por el Consejo Supremo Electoral (CSE) en un futuro.

### **-CSE reanuda cedulação (Pág. 4 A)**

Las autoridades del Consejo Supremo Electoral (CSE) ordenaron el reinicio de las solicitudes de cédulas de identidad a partir del próximo lunes 20 de noviembre, según un comunicado oficial del Poder Electoral.

### **-Presidentes CA se comprometen a acabar con corrupción (Pág. 4 A)**

Nicaragua aparece en el lugar 111

Firman compromiso en declaración de Guatemala

Los presidentes de Centroamérica reunidos en Guatemala presentaron la ambiciosa meta de eliminar la corrupción en un plazo de cuatro años, un flagelo que socava el desarrollo y fomenta la pobreza en la región, según dijeron.

### **-Reunión secreta del FMI con el equipo de Ortega (Pág. 5 A)**

Arana dice que fue constructiva y deja agenda de trabajo futuro

Una misión técnica del Fondo Monetario Internacional (FMI) se reunió con el equipo económico del presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, para explorar la negociación de un acuerdo económico el próximo año, informó este miércoles una fuente gubernamental.

“Me han informado que esa reunión fue muy constructiva y ha quedado una agenda de trabajo hacia el futuro. Entiendo que hay interés en avanzar en las negociaciones para que haya un acuerdo más temprano que tarde”, dijo el presidente del Banco Central (BCN), Mario Arana, en declaraciones a la prensa.

### **-“Rueda cabeza” de embajador en OEA (Pág. 5 A)**

José Luis Velásquez jura y perjura que

El embajador y representante permanente de Nicaragua ante la Organización de Estados Americanos (OEA), José Luis Velásquez, renunció a su cargo el pasado siete de noviembre, en plena efervescencia electoral, y envuelto en una serie de rumores que coinciden en señalar que fue obligado a dimitir por problemas con personas muy allegadas a la Presidencia de la República.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 8 -

### **-INE carece de facultades para actuar contra ventas ilegales de combustible (Pág. 7 A)**

Propuesta de ley yace estancada en Asamblea

Policía le cae a un "mamadero" en el barrio "Mirna Ugarte"

Dueña dice que compra diesel a furgoneros en carretera a León

### **-Urecootraco decide hoy sobre los 2.50 (Pág. 7 A)**

Irtramma confía en que todos acepten "tarifa social" de transporte

Los transportistas aglutinados en la Unión Regional de Cooperativas de Transporte Colectivo

(Urecootraco), decidirán hoy si aceptan o no la propuesta del Instituto Regulador del Transporte

Municipal de Managua (Irtramma), de bajar la tarifa a 2.50 córdobas.

### **Programas de radio**

#### **Radio Ya**

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda

Miranda dijo que una empresa denominada "Lanza" que se dedica al mantenimiento y seguridad de los aviones del Aeropuerto, tiene como socios al gerente de la terminal aérea, Antonio Arellano, Fabio Morales de Aeronáutica Civil, así como Julio Sequeira, Mario Medrano, Ricardo Cano y Irving Arauz.

### **Programas de opinión anoche**

#### **Canal CDNN**

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Mario Valle (Diputado electo MRS)

Valle señala que los directivos del MRS tomaron una actitud de exclusión y por eso decide retirarse, pero que seguirá los principios de Herty Lewites a través de su labor como diputado.

#### **Canal 8**

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado Noel Vidaurre (Analista político)

Tema Análisis de la próxima Asamblea Nacional.

Vidaurre dice que es posible que las futuras bancadas vayan a fragmentarse, pero que la ALN, PLC y MRS podrían ser la mayoría si logran ponerse de acuerdo y poder elegir a la junta directiva del Poder Legislativo.

Asegura que el PLC debe de reestructurarse como partido y estudiar cual será su papel en la nueva legislación.

### **Noticias de TV Anoche**

-El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Arana, informó que el gobierno concluyó negociaciones para cerrar "positivamente" este año un programa con el Fondo Monetario Internacional (FMI). En rueda de prensa en el aeropuerto internacional de Managua, Arana dijo que

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:16

PAG - 9 -

las negociaciones concluyeron anoche en esta capital con una misión del FMI que visita Nicaragua.

**(TV noticias, Canal 2 / Noticiero 24 Horas, Canal 8)**

-Varios congresistas colombianos denunciaron una agresión contra la soberanía nacional colombiana por parte de Nicaragua al poner en licitación para la búsqueda de petróleo áreas marítimas que son consideradas territorio colombiano. **(TV noticias, Canal 2)**

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua